



IMSS MAGDALENA DE LAS SALINAS



Arriba un contagiado de Covid-19 llega al Centro Médico del IMSS a terapia intensiva. Abajo, en el Hospital de Traumatología "Dr. Victorio de la Fuente Narváez", donde el personal no tiene ningún equipo de protección.

Alcaldesa da positivo

Patricia Ortiz Couturier, titular de la Alcaldía Magdalena Contreras, confirmó que fue diagnosticada con Covid-19. La morenista informó que se encuentra aislada en su domicilio.



Crean beats para la crisis

DJ Alesso suma su talento con Liam Payne, ex One Direction, con una canción compuesta a la distancia en tiempos de coronavirus. **GENTE**



Recibe **REFORMA** en tu hogar

conoce nuestros planes en reforma.com/suscribete o llámanos al 55-5628-7575

MIÉRCOLES 8 / ABRIL / 2020 CIUDAD DE MÉXICO 46 PÁGINAS, AÑO XXVII NÚMERO 9,594 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Advierten colapso en el sistema de salud por Covid-19

Sigue México ruta de Italia y España

Covid-19

Prevé TecSalud alta mortalidad ante pocas pruebas y males crónicos

GABRIELA VILLEGAS

En la batalla contra el coronavirus, México va por el mismo camino que Italia, España y Estados Unidos, considerados epicentros de esta enfermedad, con crecimientos exponenciales de casos y altos índices de mortalidad.

Guillermo Torre Amione, director del TecSalud, advirtió ayer sobre el inminente colapso del sector salud nacional ante la baja cantidad de pruebas para diagnosticar, la limitada capacidad hospitalaria y las enfermedades crónicas, como diabetes, obesidad e hipertensión que padece gran parte de los mexicanos.

En una videoconferencia convocada ayer por Consejo Coordinador Empresarial (CCE) donde expuso su plan estratégico para contener la pandemia en el País, Torre Amione explicó, de forma clara y contundente, el panorama crítico al que se enfrenta México.

"La curva ascendente de muertes se está comportando similar a lo que estamos observando hoy en Italia, España o Estados Unidos.

"Lo que nos pone en una situación, yo no diría catastrófica, simplemente en un escenario en donde la capacidad instalada -tanto de recursos hospitalarios, de camas y ventiladores- se vuelve altamente insuficiente", alertó.

Con un modelo de proyección desarrollado por académicos y especialistas de la UNAM y del Tec Salud, explicó que el País enfrentará el Covid-19 con carencias en el sistema público de salud y desatención al sector médico, primera línea en la batalla.

Detalló que han sido las muertes por Covid-19 las que han trazado la ruta de la pandemia en el País, ya que las pruebas aplicadas son pocas y, por lo tanto, los casos confirmados no estarán aportando

Y ahora AMLO ievangeliza!



"Seremos juzgados", dice el Papa Francisco, "según nuestra relación con los pobres. Cuando Jesús dice... 'a los pobres siempre los tendréis con vosotros...'".

Andrés Manuel López Obrador, citando al Papa Francisco para respaldar su política de "apoyar a los pobres".

Es colero en aplicar pruebas

LORENA BECERRA

Un comparativo internacional demuestra que México es de los países donde se han aplicado un menor número de pruebas para detectar casos de Covid-19, en función del tamaño de la población.

A casi seis semanas de que se detectó el primer caso de contagio de Covid-19 en México, se han realizado 24 mil 410 pruebas.

En términos comparados, nuestro País solamente supera a India en el total de pruebas por millón de habitantes.

En su discurso oficial el pasado domingo, el Presidente López Obrador destacó como cifra de éxito que, después de India, México es el país "con menos infectados por coronavirus".

Esto más bien puede ser un reflejo del escaso número de pruebas que ambos países han realizado, llevando a un subregistro del verdadero número de personas contagiadas.

Más allá de cifras, el argumento a favor de realizar el mayor número de pruebas posibles se sustenta en casos como Corea del Sur o Alemania en donde gracias

información suficiente.

Según las cifras de la Secretaría de Salud federal, las muertes se duplican cada cuatro días en México, mientras que los nuevos casos por coronavirus se duplican cada siete días.

Receta mexicana

Mientras en países como Italia se realizan casi 12 mil pruebas de Covid por cada millón de habitantes, en México es donde menos se aplican, con sólo 159 por cada millón.

LOS QUE MÁS HACEN	LOS QUE MENOS
Baréin 22,312	Guangdong, China 2,820
Israel 13,557	Irán 2,514
Italia 12,495	Ecuador 739
Australia 12,184	Perú 654
Alemania 10,962	Colombia 598
Corea S. 9,310	Tailandia 340
Canadá 9,181	Brasil 258
España 7,593	Argentina 239
EU 6,228	MÉXICO 159
Reino U. 3,929	India 102

al mejor diagnóstico del número de contagios, particularmente de pacientes asintomáticos, se recurrió a un tratamiento más eficaz de los mismos.

Esto ha llevado a una reducción en el número de muertos y a un aplanamiento en la curva de contagios.

El debate y los cuestionamientos sobre la necesidad de realizar más pruebas confronta con la decisión del Gobierno mexicano de fundamentar el diagnóstico y tratamiento de la pandemia actual en el modelo de vigilancia centinela, un modelo muestral.

habitantes, y eso le ha permitido a Corea contener el número de casos haciendo un aislamiento estratégico, manteniendo la economía a una mayor velocidad".

PÁGINAS 3 A 7

Será culpa del que cerró la puerta.- CCE

ALFREDO GONZÁLEZ

La culpa por el desplome de 10 por ciento en la producción que se anticipa para México y la pérdida de un millón de empleos será del Presidente Andrés Manuel López Obrador, porque cerró todas las puertas, advirtió ayer Carlos Salazar Lomelín, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

"Si esto no funciona (el plan económico de AMLO) tendremos un 10 por ciento

de disminución del Producto Interno Bruto y más de un millón de desempleados con las tragedias humanas que implica. Y el único, el único responsable es el que cerró la puerta", sentenció.

En un enlace virtual con los presidentes de los 12 organismos que integran esta cúpula empresarial y con una audiencia de miles de personas, en su mayoría empresarios, recordó que desde seis semanas atrás los empresarios plantearon una propues-

ta de plan económico al Mandatario, sin ser escuchados.

"No nos ha faltado valentía, ni tiempo, ni interés para tratar de vencer, pero la puerta se cerró", insistió Salazar.

El líder del CCE convocó a la sociedad a organizarse en un programa civil con cinco elementos de ayuda mutua entre empresas, trabajadores y ciudadanos para salvar al empleo.

NEGOCIOS (PÁG. 14)

Laboran en el IMSS 'como si nada pasara'

REFORMA / STAFF

A pesar del incremento de pacientes de Covid-19, en el IMSS no se han suspendido actividades de consulta externa ni cirugías no urgentes.

Una buena parte del personal labora sin protecciones básicas y no han sido claros los protocolos de atención y protección de otros pacientes y trabajadores.

Testimonios de médicos indican que no se actúa como si hubiera urgencia sanitaria.

Enfermeras y médicos carecen de equipos de protección; también los camilleros que indistintamente movilizan a pacientes de Covid-19 y de otras enfermedades. El personal de intendencia labora en hospitales igualmente sin protección.

En Zacatecas, el neurocirujano Armando Rosales Torres, del Hospital General 1 del IMSS, acusó a los directivos de poner en riesgo de contagio a los derechohabientes.

"Siguen llamando a consulta externa, siguen llamándolos a cirugía programada cuando ya hay directrices donde no debe haber cirugías programadas porque puede contagiarse", señaló.

Un médico especialista en la Ciudad de México reveló que a pesar de que hace dos semanas se habían girado instrucciones para suspender consulta externa y cirugías programadas debido a la contingencia,

vino una contraorden y reiniciaron esas actividades.

El médico adscrito a una clínica de atención de Covid-19, tuvo que practicar ayer dos cirugías que, en su consideración, podrían haberse pospuesto.

"Se trabaja como si no pasara nada", indicó.

Los brotes de contagio en clínicas del IMSS han crecido. Ayer en el Hospital Regional Número 1 del IMSS, en Cuernavaca, Morelos, fue reportado el contagio de 2 médicos y 3 enfermeras.

Médicos y personal de salud han protestado en al menos una docena de entidades por la falta de protocolos que los pone en riesgo a ellos y a pacientes.

En las últimas dos semanas se han registrado más de 30 protestas en estados como Veracruz, Morelos, Oaxaca, entre otros por parte de enfermeras, técnicos, médicos y personal en general de clínicas y hospitales.

En el puerto de Veracruz, una enfermera del Hospital General de Zona 71 dijo que el agente policiaco que resguardaba la entrada de urgencias dio positivo y murió este lunes.

La enfermera, quien habló con REFORMA bajo condición de anonimato, dijo que el personal de Urgencias no tiene equipo como mascarillas N95 para atender a los pacientes de Covid-19. Contó que ella misma está en cuarentena y a la espera de los resultados de una prueba del nuevo coronavirus.

reforma.com/mariachis



UN SON PARA LA SALUD

Una serenata terapéutica para pacientes con Covid-19 y médicos que los atienden llevaron ayer mariachis al Instituto de Enfermedades Respiratorias.

Aboga por no sufrir

La astrónoma Julieta Fierro abre un debate: garantizar el derecho a una muerte digna a los adultos mayores que pudieran contagiarse y caer en estado grave.

PÁGINA 7

610972000016